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ИГЭУ на Ярославском энергетическом форуме
С 16 по 18 октября в Ярославле проходил IV энергетический форум «Модернизация 

современной энергетической инфраструктуры – основа экономики». На нем ведущие 
учёные и специалисты энергетической отрасли и представители государственной 
власти обсуждали актуальные вопросы энергосбережения и энергоэффективности, 
а также подвели некоторые итоги пятилетней работы государства в этом направ-
лении. Наш вуз выступил в качестве соорганизатора проходивших в рамках форума 
Всероссийской молодёжной конференции и Всероссийского конкурса проектов. 

16  октября  делегация  сту-
дентов  и  преподавателей 
ИГЭУ  в  составе  46  человек 
традиционно  приняла  уча-
стие в мероприятиях форума. 

В  этом  году  основными 
вопросами  для  обсуждения 
стали:  инновации  в  энерге-
тическом  секторе  России, 
развитие  государственной 
энергетической  политики, 
реализация  региональных 
программ  энергосбережения 
и повышения энергетической 
эффективности, проблемы за-
конодательного  регулирова-
ния  и  правоприменительной 
практики  в  области  энерго
сбережения,  тарифное  регу-
лирование  и  развитие  гене-
рации. 

На  пленарном  заседании  с 
докладами выступили губер-
натор  Ярославской  области 
С.Н. Ястребов  и  его  замести-
тели,  а  также  представители 
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Российского  союза  промыш-
ленников  и  предпринима-
телей,  научных  и  производ-
ственных организаций. Также 
участники смогли увидеть по-
следние  разработки  в  сфере 

энергоэффективных  техно-
логий  на  выставке  «Энерго
обеспечение и энергосбереже-
ние – региональный аспект».

Во  второй  половине  дня 
состоялась  Всероссийская 

молодёжная  конференция 
«Вклад  молодёжи  в  реше-
ние  практических  задач  в 
области  модернизации  и 
развития  энергетической 
инфраструктуры».  С  привет-
ственным  словом  выступил 
проректор по научной работе 
ИГЭУ  В.В. Тютиков,  который 
рассказал  собравшимся  об 
инновационных  подходах  в 
научноисследовательской 
работе со студентами, о мерах 
поддержки  молодых  учёных 
и их разработок в ИГЭУ.

На  конференции  множе-
ство  вопросов  докладчикам 
было  задано  студентами 
ИГЭУ,  которые  нередко  всту-
пали в дискуссию с выступаю-
щими. Это говорит о высоком 
уровне  профессиональной 
подготовки  и  широком  на-
учном  кругозоре  ивановских 
энергетов.  С  интересным  до-
кладом  выступил  аспирант 
кафедры  ПОКС  А.Н. Садыков. 
Он  рассказал  о  разработан-
ной  коллективом  сотрудни-
ков ИГЭУ программе анализа 
условий  стоимости  техноло-
гического  присоединения  к 
электрическим сетям.

Продолжение на стр. 2
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Чтобы заслужить право на та-
кую стипендиальную поддержку, пре-
тенденты должны иметь отличную 
успеваемость и достижения в научно-
исследовательской работе.

В энергоуниверситете есть немало 
талантливых ребят, которые активно 
занимаются наукой. В нынешнем году 
президентская стипендия назначена 
одному аспиранту и 25 студентам, 
правительственную стипендию РФ 
получат 4 аспиранта и 38 студентов. 
Какая работа, достижения, победы 
предшествовали назначению стипен-
дий, читателям нашей газеты согла-
сились рассказать аспирант кафедры 
СУ А.А. Яблоков и аспирант кафедры 
АУЭС Е.С. Зайцев.

Андрей Яблоков:
После первого курса, когда у нас 

была учебная практика, Надежда 
Александровна Агафонова предложи-
ла мне освоить программу «COMSOL 
Multiphysics». Потом, уже на 2 курсе, я 
познакомился с Владимиром Дмитрие-
вичем Лебедевым, который сейчас яв-
ляется моим научным руководителем. 
Тогда же, на 2 курсе, я впервые отпра-
вился на конференцию в МЭИ. С тех пор 
я активно участвовал в конференциях, а 
с 5 курса начал уже участвовать и в кон-
курсах по обоим научным направлени-
ям. На 4 и 5 курсах я получал стипендию 
Президента РФ.

Позднее, благодаря  заместителю 
декана ТЭФ по научной работе Николаю 
Николаевичу Смирнову, появилось и 
третье направление научной работы.

Сейчас я активно занимаюсь разра-
боткой патентов. Мной уже получено два 
патента, по одному принято положитель-
ное решение, еще четыре заявки поданы 
и находятся на рассмотрении. Продол-
жаю участвовать в конкурсах. Например, 
итогом конкурса «Энергоидея» для меня 

стала стажировка во Франции. Сейчас я 
в составе команды ученых занимаюсь 
подготовкой документов для конкурса 
в рамках ФЦП «Исследования и разра-
ботки по приоритетным направлениям 
развития научно-технологического ком-
плекса России на 2007 – 2013 годы». Ра-
боты много по всем направлениям.

Президентская стипендия, назначен-
ная мне в этом году, думаю, пойдет как 
на научные разработки, так и на повсед-
невные расходы.

Евгений Зайцев:
Наукой я начал заниматься со второ-

го курса, но на старших курсах всерьез 
увлекся спортом. Однако возвратив-
шись с производственной практики и 
задумавшись о трудоустройстве, понял, 
что все-таки хочу заниматься наукой и 
остаться в университете. Я поступил в 
аспирантуру. Моим научным руководи-
телем вновь стал Владимир Дмитриевич 
Лебедев. Еще будучи студентом, под его 
руководством я работал над темой «Мо-
делирование антирезонансных транс-
форматоров». Сейчас в аспирантуре 
занимаюсь темой «Разработка систем 
мониторинга пропускной способности 
высоковольтных кабелей с изоляцией из 
сшитого полиэтилена».

В 2011 / 12 учебном году мне была на-
значена стипендия Президента РФ.

В этом году я тоже хотел подавать на 
президентскую стипендию, но не успел 
обзавестись достаточным количеством 
ВАКовских публикаций и патентов, од-
нако активное участие в конкурсах и 
конференциях помогло получить прави-
тельственную стипендию. Первые два 
года в аспирантуре я много времени и 
сил уделял общественной работе, ор-
ганизации олимпиад, но теперь решил 
сконцентрироваться на науке и выхо-
дить на защиту.

Дарья Зарубина

14 – 16 октября в Москве 
состоялась Международная 
конференция «Творчество 
А.Ф. Лосева в контексте отече-
ственной и европейской куль-
турной традиции. К 120-летию 

со дня рождения и 25-летию 
со дня смерти» (XIV «Лосев-
ские чтения»). В ней приняли 
участие исследователи твор-
чества А.Ф. Лосева, русской 
философии и культуры из 
России, Германии, Израиля, 
Канады, Польши, Сербии, 
США, Украины, Франции, Че-
хии, Швеции, Японии.

На конференции были под-
ведены итоги и награждены 
победители Всероссийско-
го конкурса молодых учёных 
«Творчество А.Ф. Лосева – 
взгляд из XXI века», получив-
шие право публикации ста-
тей по тематике творчества 
А.Ф. Лосева в журнале «Со-
ловьевские исследования». 
Главному редактору журнала 
и члену жюри конкурса д-ру 
филос. наук, профессору, 
зав.  кафедрой философии 
ИГЭУ М.В. Максимову на кон-
ференции была вручена «Ме-
даль А.Ф. Лосева» за разви-
тие исследований в области 
истории русской философии и 
культуры.

Соб. инф.

17 октября эстафета Олим-
пийского огня перешла от 
Суздаля к Ивановской об-
ласти. Среди факелоносцев 
наши энергеты – двукратная 
чемпионка России по конько-
бежному спорту Е. Сохрякова, 

чемпион Европы в прыжках в 
высоту, мастер спорта между-
народного класса С. Мудров, 
мастер спорта международно-
го класса, трехкратный чемпи-
он России по конькобежному 

спорту С. Савельев, мастер 
спорта международного клас-
са по самбо Т. Даудов, капи-
тан баскетбольной команды 
«Энергия» В. Лоскутова, КМС 
по боксу И. Гармаш, зав. кафе-
дрой ФВ, мастер спорта СССР 
по легкой атлетике Ю.В. Гиль-
мутдинов и другие. 

Завершилась эстафета на 
площади Пушкина массовым 

празднованием с выступле-
нием творческих коллективов, 
лазерным шоу и торжествен-
ным салютом. 

Соб.  инф.

Победой ИГЭУ завершился 
открытый публичный регио-
нальный смотр-конкурс среди 

аккредитованных образова-
тельных учреждений среднего 
и высшего профессиональ-
ного образования нашего го-
рода на лучшую организацию 
физкультурно-спортивной ра-

боты среди студен-
тов.

Наш вуз набрал 
наибольшее коли-
чество баллов в но-
минации «Лучшее 
ак к р е д ито в анн о е 
образовательное 
учреждение выс-
шего профессио-
нального образо-
вания Ивановской 
области по органи-
зации физкультурно-
спортивной работы 
среди студентов за 
2012 / 2013 учебный 
год» и направлен 

для участия во Всероссийском 
этапе смотра-конкурса.

Соб. инф.

В Новочеркасске (Ростов-
ская область) с 14 по 18 октя-
бря проходила IV Междуна-
родная научно-техническая 
конференция «Энергетика гла-
зами молодежи» на базе Фи-
лиала ОАО «СО ЕЭС» «Объ-

единенное диспетчерское 
управление энергосистемами 
Юга» и кафедры «Электриче-
ские станции и электроэнер-
гетические системы» ЮРГПУ 
(НПИ).

В конференции приняли 
участие студенты, магистран-
ты, аспиранты и молодые 

ученые, а также специалисты 
электроэнергетических компа-
ний. В качестве докладчиков 
наш университет представля-
ли аспиранты Т. Винокурова, 
Е. Зайцев, Г. Филатова, Т. Ша-
дриков и старший преподава-
тель кафедры АУЭС Е. Шагу-
рина.

На торжественной цере-
монии награждения и под-
ведения итогов конференции 
представители нашего уни-
верситета были отмечены ди-
пломами.

Т. Шадриков,
аспирант каф.  ВЭТФ

Т. Винокурова,
аспирантка каф.  АУЭС

Студенты 4 курса ИГЭУ, 
проходившие в августе 2013  г. 
технологическую практику 
в производственных цехах 
ИвТЭЦ-1, ИвТЭЦ-2, ИвТЭЦ-3, 
приняли участие в стипенди-
альном конкурсе Ивановского 
филиала ОАО  «ТГК-6». На за-
седаниях конкурсной комиссии 
ребята продемонстрировали 
хорошие знания, принципи-
альность и находчивость. По-
бедителями конкурса на пра-
во получения персональной 
стипендии на 2013 / 2014  учеб. 

год были призна-
ны студенты ТЭФ 
А. Безбородова (4-1) 
и А. Бубнов (4-10). 

Соб.  инф.

18 октября со-
стоялась межвузов-
ская открытая олим-
пиада «Геометрия и 
черчение – вспом-
ним школу». Для ре-
шения были пред-
ложены задание по 
черчению и задача 
из курса школьной 
геометрии.

В олимпиаде при-
няли участие 76 сту-

дентов ИГЭУ и 19 студентов 
ИвГПУ. Лучший результат – у 
Е. Егоровой (1-13), на втором 
месте – Ю. Чуркина (1-23), 
третье место А. Жолобов 
(1-25) разделил с Д. Фешиной 
(ИвГПУ ).

Е.В. Егорычева,
зав. кафедрой КиГ

Государственная поддержка
талантливой молодежи

Для поощрения лучших студентов и аспирантов, обучающихся на 
очном отделении по направлениям подготовки (специальностям), соот-
ветствующим приоритетным направлениям модернизации и техноло-
гического развития российской экономики, были введены президентские 
и правительственные стипендии (размер президентской стипендии со-
ставляет 7 тыс. руб. для студентов и 14 тыс. руб. для аспирантов, а 
правительственной – 5 тыс. и 10 тыс. руб. соответственно).

Продолжение. Начало на стр. 1
Большой интерес аудитории форума вызвал 

круглый стол «Молодежные идеи и проекты, на-
правленные на повышение энергоэффективности и 
энергосбережения», в ходе которого участники од-
ноименного Всероссийского конкурса – студенты, 
аспиранты и молодые ученые России представили 
свои лучшие работы. В состав экспертной комис-
сии вошли и представители нашего вуза: прорек-
тор по НР В.В. Тютиков, заведующий кафедрой ТОТ 
В.В. Бухмиров, старший преподаватель кафедры 
ТОТ Ю.С. Солнышкова и старший преподаватель ка-
федры ПТЭ Н.Н. Смирнов. 

Вечером того же дня были подведены итоги Все-
российского конкурса «Молодёжные идеи и проек-
ты, направленные на повышение энергоэффектив-
ности и энергосбережения», причём среди призёров 
конкурса традиционно были представители ИГЭУ. 

Так, второе место в номинации «Лучший проект 
в области энергоэффективности и энергосбере-
жения в теплоэнергетике», на которую прислали 
больше всего конкурсных работ, занял проект стар-
шего преподавателя кафедры ТОТ Ю.С. Солнышко-
вой и студентки ИФФ Н.А. Хан «Энергосбережение в 
системах отопления производственных зданий при 
использовании инфракрасных излучателей» (науч. 
руководитель В.В. Бухмиров). 

Особую благодарность хотелось бы выразить 
организаторам Ярославского энергетического фо-
рума, в частности, заместителю губернатора Ярос-
лавской области Н.В. Шапошниковой и ведущему 
специалисту департамента энергетики и регулиро-
вания тарифов Ярославской области Т.Ю. Кожевни-
ковой за высокий уровень проведения мероприя-
тия.

Надеемся, что и в следующем году студенты 
ИГЭУ с энтузиазмом примут участие в энергофору-
ме и снова займут призовые места в конкурсе!

Н.Н. Смирнов,
заместитель декана ТЭФ

по научной работе

ИГЭУ на Ярославском
энергетическом форуме

ФОРУМ К О Р О Т К О Й   С Т Р О К О Й
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Творческая встреча 
собрала в зале музея 
преподавателей, студен-
тов, сотрудников нашего 
вуза и, конечно, близких 
друзей семьи Антипи-
ных – почитателей 
таланта поэта. За-
служенного ветера-
на приветствовали 
руководитель Ива-
новской писатель-
ской организации 
Ю.В. Орлов, литера-
турный редактор 
нового сборника, 
член Союза писа-
телей и Союза жур-
налистов России 
В.Г. Соколов, дирек-
тор областной науч-
ной библиотеки В.Е. Ка-
шаев и другие почетные 
гости. 

Стало традицией пре-
зентовать каждую новую 
книгу Вениамина Васи-
льевича в стенах ИГЭУ. И 
это не случайно. Без под-
держки нашего вуза не 
обошлось издание прак-
тически каждой его кни-
ги. Ветеран Великой Оте-
чественной войны, один 
из первых послевоенных 
выпускников теплоэнер-
гетичесого факультета 
ИЭИ, В.В. Антипин удо-
стоен высокого звания 
Почетный энергетик Рос-
сии. Он является родо-
начальником династии 
энергетиков Антипиных, 
которая насчитывает 
уже четыре поколения. 
Его сын Александр Ве-
ниаминович 27 лет был 
деканом теплоэнергети-
ческого факультета, вну-
ки и правнук окончили 
наш вуз. 

Вениамин Василье-
вич – личность во мно-
гом уникальная. Пройдя 
большой и очень непро-

стой жизненный путь 
(ему 91 год), он сохранил 
удивительную ясность 
ума, крепость духа и 
живое восприятие окру-
жающего мира. 

В июле 1941 года 19-
летний Вениамин Анти-
пин добровольцем ушел 
на фронт. Ему довелось 
воевать в первые, самые 
страшные месяцы вой-
ны. А в сентябре 1941-го, 
выходя из окружения на 
Брянском фронте, он по-
лучил тяжелейшее ра-
нение и был отправлен 
на лечение в ташкент-
ский эвакогоспиталь. 
Там Вениамин Василье-
вич написал свое пер-
вое стихотворение, и с 
тех пор, по его словам, 
со своей скромной Му-
зой он неразлучен всю 
жизнь. Примечательно, 
что стихи наш ветеран 
писал все время, но пер-
вый сборник «Экспром-
ты» был издан лишь в 
2001 году. А дальше одна 
за другой вышли еще 
пять его книг: «Стихи» 
(2005), «Прощание с Му-
зой» (2007), «Дорога к 
Богу» (2009), «Война и 
мир» (2010), «Нет, раз-
луки не будет» (2012). В 
этом году опубликован 
очередной сборник сти-

хов «Избранное», в кото-
ром собраны наиболее 
сильные произведения 
разных лет.

Много теплых слов и 
добрых пожеланий было 

сказано на встрече в 
адрес нашего героя, 
и, конечно, звучали 
его стихи. Высту-
пающие говорили 
об особенностях и 
м н о г о г р а н н о с т и 
творчества Вениа-
мина Васильевича; 
о том, что почти в 
каждом его стихот-
ворении чувству-
ется боль – память 
юности, навсегда 
опаленной страш-

ной войной; о ценности 
мироощущения челове-
ка, прожившего столь 
долгую жизнь и сумев-
шего вдохнуть искрен-
нее живое чувство в свои 
поэтические строки.

Человек редкой, креп-
кой породы, Вениамин 
Васильевич поражает 
своим неиссякаемым 
жизнелюбием, творче-
ским долголетием. Он 
продолжает заниматься 
любимым делом – пи-
сать стихи. 

В заключение хочется 
привести замечательные 
слова Виктора Соколова: 
«Творчество Вениами-
на Антипина достойно 
самого серьезного раз-
говора как самобытное 
поэтическое явление – 
лирическая летопись 
души человеческой, 
опаленной войной, но 
оставшейся открытой и 
отзывчивой на красоту 
нашего противоречиво-
го, сурового и все же пре-
красного мира».

Любовь Попова
Фото Сергея Государева

«Нас остаются единицы…»
11  октября  в  музее  ИГЭУ  прошла  презентация  седьмой  поэтической 

книги Вениамина Васильевича Антипина. Новый сборник стихов «Избран-
ное»  был  отмечен  престижной  литературной  премией  имени  поэта-
фронтовика, Почетного гражданина г. Иваново Владимира Жукова.

Лаборатория «Элек-
трические измерения» 
оснащена двенадцатью 
компьютериз ир ов ан -
ными стендами. Новые 
стенды с современными 
цифровыми приборами 
дают возможность ис-
следовать различные 
виды и методы измере-
ния параметров элек-
трических сигналов с 
высокой точностью, а 
компьютеры с помощью 
электронного осцилло-
графа позволяют визу-
ально контролировать 
форму напряжения и тока 
в электрической цепи. 
Четыре стенда предна-
значены для измерения 
мощности и энергии в 
трехфазных электри-
ческих цепях. Экспери-
мент, проводимый на 
этих стендах, знакомит 
студентов с различными 
способами подключения 
приборов измерения и 

учета различных пара-
метров электроэнергии, 
их настройки и эксплуа-
тации.

Каждая из лаборато-
рий по теоретическим 
основам электротехни-
ки оборудована шестью 
компьютеризированны-
ми стендами, позволяю-
щими фронтально про-
водить лабораторные 

работы по исследованию 
режимов работы элек-
трических и магнитных 
цепей. Обладая широки-
ми возможностями, но-
вые лабораторные стен-
ды по ТОЭ позволяют 
значительно расширить 
состав изучаемых вопро-
сов. При этом компьютер-
ное обеспечение новых 
лабораторных стендов 
способствует более глу-
бокому исследованию 
этих вопросов, снятые 
при экспериментах ха-
рактеристики и осцилло-
граммы сохраняются в 
памяти компьютера и мо-
гут быть использованы 
при анализе изучаемых 
процессов и при отчёте 
по выполненным лабо-
раторным работам.

Сейчас перед коллек-
тивом кафедры ТОЭЭ 
стоит задача максималь-
но быстрого освоения 
и внедрения в учебный 

процесс новых стендов. 
Очевидно, что новая тех-
ника требует инноваций 
в преподавании. Необ-
ходима разработка мето-
дического обеспечения, 
учитывающего широкие 
возможности стендов и 
программного обеспече-
ния к ним. 

В.А. Мартынов,
зав. кафедрой ТОЭЭ

2 октября на кафедре ТОЭЭ состоялось торже-
ственное открытие сразу трех новых лабораторий: 
одна лаборатория – «Электрические измерения», 
две – по теоретическим основам электротехники.

День за днём все мы ждали солнца, «ба-
бьего лета», той самой осени, которая по-
корила сердце не одного русского поэта. Но 
за окном появляются первые предвестники 
зимы, на термометре +1 и, кажется, снова 
падает снег… Это время мы приглашаем вас 
провести в… библиотеке, где уютно горят 
настольные лампы, неспешно перелистыва-
ются страницы любимых книг и всегда есть 
Wi-Fi!

Сегодня библиотека ИГЭУ – одна из са-
мых крупных в регионе. В своей работе мы 
стремимся идти «в ногу со временем». О но-
вых сервисах, услугах и проектах и хотелось 
бы рассказывать нашим читателям в рубри-
ке «Библиотека 2.0». Название выбрано не 
случайно. Это определение отражает изме-
нение облика библиотек, имеющих онлайн-
сервисы, электронные читальные залы и 
каталоги.

С 2013 года наша библиотека ста-
ла членом Национального Электронно-
Информационного Консорциума (НЭИКОН ), 
в самом названии которого заключается на-
мёк на выгоды, которые получают от этого 
сотрудничества наши читатели. Теперь вы 
легко можете в тестовом режиме просма-
тривать коллекции самых новых электрон-
ных книг, архивы журналов, ресурсы изда-
тельств, доступ к которым предоставляется 
членам НЭИКОН .

Для организаций-членов консорциума на 
постоянной основе открыт бесплатный до-
ступ к архивам научных журналов AGU (Аме-
риканского геофизического союза). До 19 но-
ября 2013 года реализован тестовый доступ 
к Журналу Визуализированных Эксперимен-
тов «JоVE» (Journal of Visualized Experiments). 
Каждая статья, издаваемая JoVE – это не 
только научный текст, но и подробное видео 
о методике проведения эксперимента. Раз-
дел, который заинтересует многих препода-
вателей и студентов нашего университета – 
JoVE Applied Physics – посвящен атомной, 
молекулярной и оптической физике, физике 
конденсированных сред, физике твердого 
тела и плазмы, механике жидкостей и газов.

Хотите первыми узнавать о новинках 
и получать ссылки на тестовые доступы? 
Регулярно заходите на сайт библиотеки 
library.ispu.ru: они появляются в разделе «но-
востная лента». Доступ ко всем заинтересовав-
шим вас коллекциям электронных книг и журна-
лов осуществляется по IP-адресам ИГЭУ.

Готовьтесь к зиме вместе с нами! 
М.Н. Трефилова,

зам.  директора библиотеки ИГЭУ

Библиотека 2.0:
счет в пользу читателей

ла большую методическую 
работу. Многим студентам 
Евгения Валериановна 
привила интерес к науч-
ным исследованиям, что 
подтверждается совмест-
но полученными патен-
тами, свидетельствами 
на изобретения и полез-
ные модели. Она автор 
более 100 научных работ. 
За плодотворную педа-
гогическую и научно-
и с с л е д о в а т е л ь с к у ю 
деятельность Евгения 

Валериановна была награж-
дена Почетной грамотой 
Министерства высшего обра-
зования РФ (1997), Почетной 
грамотой областной админи-
страции (2003), Нагрудным 
знаком «Почетный работник 
высшего профессионального 
образования Российской Фе-
дерации» (2008), Нагрудным 
знаком «За развитие научно-
исследовательской работы 
студентов» (2013).

Трудолюбие, творческий 
потенциал, обширные зна-
ния, педагогическое мастер-
ство и личное обаяние этой 
скромной интеллигентной 
женщины снискали ей глу-
бочайшее уважение студен-
тов и коллег. Она прекрасно 
играет в шахматы, любит 
классическую поэзию и му-
зыку. Евгения Валерианов-
на – замечательная мать, 
воспитавшая двух дочерей и 
сына, которые также стали 
педагогами.

От всей души поздравля-
ем Евгению Валериановну с 
юбилеем! Желаем ей креп-
кого здоровья и успехов в 
педагогической и научной 
работе, талантливых и бла-
годарных учеников.

Коллектив кафедры СУ

Энергетик, ученый,
педагог

«Не стареют душой ветераны…»
Мы поздравляем с юбилейной датой заслуженно-

го  работника,  замечательного  педагога,  доцента 
кафедры систем управления Евгению Валериановну 
Захарову.

ДЕЛА  КАФЕДРЫ Н А Ш   Ю Б И Л Я Р ВСТ Р Е Ч А

Практически вся ее тру-
довая деятельность связана 
с нашим институтом и кафе-
дрой СУ.

Окончив ИЭИ в 1956 году, 
Евгения Валериановна по 
распределению попала на 
Харьковский турбинный за-
вод. Затем был металлурги-
ческий завод в г.  Коммунар-
ске Луганской области, где 
она трудилась в цехе КИП в 
течение 7 лет и приобрела 
бесценные знания и опыт 
в области автоматизации 
теплоэнергетических про-
цессов. Педагогическую дея-
тельность Евгения Валериа-
новна начала в КГМИ. С 1966 
года она работает в ИЭИ: 
сначала на кафедре ТОТ, а с 
1969 года – на кафедре АСУТП 
(АТППП, ТСиУ, СУ). После обу-
чения в заочной аспирантуре 
Киевского политехнического 
института в 1968 году успеш-
но защитила кандидатскую 
диссертацию на тему «Систе-
ма автоматического управ-
ления тепловой работой 
воздухонагревателей домен-
ных печей», и с тех пор вся 
научная и педагогическая 
деятельность Е.В. Захаровой 
связана с нашей кафедрой.

Она читала лекции, руко-
водила проектами, проводи-
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Тур для ДрузейТе, кто приходят на помощь

«СУ-155»  –  это  современная 
промышленно-строительная  группа  ком-
паний.  Главные  направления  работы  ГК 

«СУ-155»:  строительство,  промышлен-
ность  строительных  материалов,  маши-
ностроение,  инвестиционная  и  коммер-
ческая деятельность. Что же такое 
строительный  отряд  «СУ-155»  се-
годня? Это учёба и заработок, охра-
на  труда,  помощь  и  поддержка  на 
рабочем  месте  и  свободное  время 
для  отдыха  и  знакомства  с  досто-
примечательностями.  Однако  у 
строительного  отряда  «Цемент», 
возрожденного  «СУ-155»,  давняя 
история.  На  страницах  нашей  га-
зеты  встретились  два  поколения 
бойцов  «Цемента».  О  том,  как  жи-
лось  студентам  в  стройотряде  со-
рок  лет  назад,  вспоминает  доцент 
кафедры ПТЭ Леонид Иванович Ти-
мошин,  а  о  трудовом лете  в новом 
«Цементе»  рассказывает  Антон 
Дьяконов (4-5).

Леонид Иванович Тимошин:
На  втором  курсе  я  решил  летом  пора-

ботать на целине. Тогда в конце 70-х была 
«большая» и «малая» целина. «Большая» – 
это когда где-нибудь под Оренбургом или 
в Сибири тянули линию электропередачи, 
а  «малая»  –  строительство  в Ивановской 
области.  Сначала  я  записался  в  отряд  на 
«большую»  целину,  и  мне  даже  сделали 
несколько  болезненных  уколов  от  энце-
фалитного  клеща,  но  потом  в  комитете 
комсомола  предложили поехать  на  цели-
ну «малую», набраться опыта.

Так я попал в  стройотряд «Цемент»,  в 
котором было несколько моих одногруп-
пников  и  ребята  с  нашего  потока.  Наша 
бригада  строила  воловню  (помещение 
для  скота)  в  совхозе  Петровский.  Через 

некоторое время меня поставили на рас-
творный  узел.  Работали целый  световой 
день. На работу шли и до завтрака и после 

ужина,  хотя  в  нашем  располо-
жении  висело  расписание,  где 
значился  рабочий  день  –  8  ча-
сов.  Об  отдыхе  и  культурных 
мероприятиях  нам  оставалось 
лишь  помечтать  перед  сном. 
Хоть  бы  кино  посмотреть,  не 
говоря  уж  о  танцах.  Душу  гре-
ли  только  письма  от  любимой 
девушки.

Сначала  здорово  обгорели 
на солнце. Потом все тело жут-
ко болело, кисти рук просто не 
сгибались.  Засыпали  мы  при 

любом удобном случае.
Один раз, после бани, нам организовали 

встречу по футболу с местными ребятами. 
Я  неплохо  играл, 
но  когда  вышел 
на  поле,  понял, 
что  ноги  просто 
не  сгибаются.  От 
усталости  однаж-
ды  даже  «потро-
гал»  380  вольт  на 
своем  растворном 
узле. Впечатление 
захватывающее!

В  августе  в 
Иванове проходил 
слет студенческих 
стройотрядов. Нас 
туда  не  повезли, 
а  собрали  нашу 

форму и кого-то в городе в нее нарядили. 
На параде шли другие. Было как-то обид-
но, тогда мы еще верили в идеалы.

В  конце  сентября  мы  достроили  во-
ловню, и нас распустили по домам. Строй-
отряд  стал  для  меня  непростым  первым 
жизненным испытанием.

Получив  «бешеный»  аванс  в  размере 
600  рублей,  я  съездил  в Минск,  Вильнюс 
и Москву. Первый раз в жизни так далеко 
уехал  от  семьи  и  сам  себе  покупал  «мод-
ные» вещи.

В  строительном  отряде  работали  пре-
подаватели  вуза  наравне  со  студентами. 
Там я познакомился с профессором кафе-
дры  «Промышленная  теплоэнергетика» 
Владимиром  Ивановичем  Субботиным,  с 
которым работаю и дружу по сей день.

Иногда  встречаемся  с  одногруппника-
ми,  с  теплотой  вспоминаем  об  этом  вре-
мени. Было, конечно, тяжело, но все равно 
здорово!

Антон Дьяконов:
В стройотряде «Цемент» я провел еще 

одно лето. Собираясь, я думал о работе, о 
том,  что  нового  увижу  и  узнаю.  Пережи-
вал,  потому  что  впервые  ехал  команди-
ром. Но опасения были напрасны: удалось 
найти общий язык с каждым. 

Мы работали в одном из развивающих-
ся районов Москвы – помогали возводить 
ремонтное депо для вагонов московского 
метрополитена.  Работа  ребятам  достава-
лась  разная:  иногда  приходилось  просто 
копать землю, иногда доверяли прокладку 
труб  или  наложение  тепловой  изоляции. 
Многие впервые увидели вживую процесс 
огромной  стройки.  В  кругу  рабочих  мы 
чувствовали  себя  совершенно  спокойно 
и  уверено.  Мы  старались  учиться,  а  они 
охотно делились опытом.

Иногда,  конечно,  приходилось  тяжело, 
не  обошлось  без  мелких  производствен-
ных травм, но мы справились и продемон-
стрировали  высокий  профессиональный 
уровень студентов ИГЭУ.

В свободное время мы смотрели досто-
примечательности Москвы. 
В столице я был не первый 
раз,  но  она  не  перестает 
удивлять.  Очень  запомни-
лось, как однажды в парке 
им.  Горького  мы  попробо-
вали себя в экстремальном 
виде спорта – вейкбордин-
ге.

За  месяц  мы  получили 
бесценный  опыт  работы, 
насладились жизнью в сто-

лице,  завели  новых  друзей.  Люди  вместе 
работают  плечом  к  плечу,  преодолевают 
трудности и испытания,  приходят на по-
мощь друг другу – все  это очень объеди-
няет и сплачивает ребят, и стройотрядов-
ская дружба часто остается на всю жизнь. 

Дарья Зарубина

Стройотряд «Цемент»: вчера и сегодня
Насыщенный трудовой семестр провели наши энергеты в строитель-

ном отряде «Цемент» – одном из стройотрядов ГК «СУ-155». 

КОН КУРС

Газета «Всегда в движении» про-
должает заочный тур для поклон-
ников игры «Что? Где? Когда?» на 
призы клуба интеллектуальных 
игр ИГЭУ. Победителем первого 
тура стал студент Фёдор Мухин 
(2-11). Он единственный дал пра-
вильные и полные ответы на все три 
вопроса.

Фёдор получил от клуба заслуженный приз – роман 
Алексея Иванова «Сердце Пармы». Мы благодарим 
всех участников первого тура. 

А теперь, 
внимание, ува-
жаемые знато-
ки! Новый блиц, 
правильные от-
веты на кото-
рый принесут 
вам победу и 
хорошую книгу 
от клуба ин-
теллектуаль-
ных игр ИГЭУ.

1.  Считается, что те, кто ЗАНИМАЕТСЯ ЭТИМ – 
терпеливые и выносливые люди, которые не пона-
слышке знают, что такое выдержка. Герой романа 
Т. Пратчетта, вампир, продолжал ЗАНИМАТЬСЯ 
ЭТИМ, даже несмотря на то, что приходилось посто-
янно имеет дело с серебром и рассыпаться пеплом от 
яркого света. Ответьте, какое слово мы заменили 
фразой «ЗАНИМАТЬСЯ ЭТИМ»?

2.  Иметь темную родинку на макушке, услышать 
кряканье утки, хранить в кошельке выщербленную мо-
нету, увидеть сон о коровах и быках – все это верные 
признаки скорого (пропуск). Согласно сетевой шутке, 
(пропуск) ждет тех, кто встретит на дороге бабу с 
ведрами, полными урана. Заполните пропуск одним 
словом.

3.  Во времена Генриха III «Е14» шокировали двор 
своими весёлыми и дерзкими проделками и нарядами. 
За несколько веков нрав «Е14» не слишком изменился – 
они по-прежнему шалят и переодеваются, развлекая 
своего господина и помогая ему, подтверждением чему 
могут служить два анимационных фильма 2010 и 2013 
года. Ответьте, какое слово мы заменили на «Е14»?

Ваши ответы присылайте до 15 ноября на адрес: 
chgk.ispu@mail.ru.

Победителем и обладателем приза от клуба интел-
лектуальных игр станет первый, правильно ответивший 
на все вопросы тура.

Расписание очных игр ищите на сайте 
http://tipm.ispu.ru/index.php/chgk.

Ответы на вопросы предыдущего тура: 1.  Горацио. 
2.  Смертью. 3.  М. Булгаков «Мастер и Маргарита».

З.В. Зарубин,
ст.  преподаватель кафедры ТиПМ

Наша  жизнь  очень  многооб-
разна и интересна. Мы ходим на 
учебу,  работу,  ездим  отдыхать, 
занимаемся  повседневными 
делами  и  среди  этой  суеты  за-
бываем о том, что критическая 
ситуация  может  возник-
нуть  в  любой  момент, 
поэтому  часто  ста-
новимся беспомощ-
ными перед лицом 
опасности.  Для 
того чтобы люди в 
нашей  стране  мог-
ли  вовремя  полу-
чить  помощь,  было 
принято  постановле-
ние  о  создании  «Добровольно-
спасательных  отрядов»  в  выс-
ших  учебных  заведениях,  а  с 
2011  г.  вступил  в  действие  фе-
деральный закон «О доброволь-
ной пожарной охране».
Наш университет не остался 

в стороне: был создан молодеж-
ный  студенческий  пожарно-
спасательный  отряд  ИГЭУ  «За-
щита».  Состав 
отряда  меняет-
ся,  но  неизмен-
но  в  его  ряды 
приходят  люди 
сильные,  целе-
устремленные, 
для которых дей-
ствительно  важ-
ны безопасность 
и  спасение  чело-
веческой  жизни. 
Отряд  оснащен 
не обходимым 
с наряжением , 
участники  име-
ют  возможность 
получать  навы-
ки  промышлен-
ного  альпиниз-
ма,  пожарного 
развертывания  и  технического 
оснащения,  медицинские  зна-
ния.  Спасатели  Областного  от-
ряда  проводят  для  ребят  лек-
ции  и  тренировки.  В  течение 
года ведутся курсы по медици-
не  катастроф  и  занятия  по  во-
долазной  подготовке.  Немалую 
роль  играет  психологическая 
подготовка.
Самым заметным членом на-

шего отряда является студентка 

специальности  «Безопасность 
жизнедеятельности в техносфе-
ре», староста гр.  3-15 Анна Соко-
лова.  В  поисково-спасательном 
отряде Ивановской области она 
прошла  подготовку  по  меди-

цине  катастроф,  промыш-
ленному  альпинизму, 
спасению  на  воде, 
прыжкам  с  пара-
шютом.  Вместе  со 
спасателями  вы-
езжала  на  места 
ДТП, пожаров, раз-
ливов  нефтехими-

ческих  продуктов, 
поиски пропавших лю-

дей. В сентябре 2013  г. Аня про-
шла  аттестацию  по  программе 
«Первоначальная  подготовка 
спасателей» и стала профессио-
нальным спасателем.
2  октября  2013  г.  в  парке 

им.  Степанова  в  Иванове  был 
проведен однодневный учебно-
методический сбор среди добро-
вольных  студенческих  спаса-

тельных отрядов 
вузов.  Состяза-
тельная  часть 
состояла  из  не-
скольких этапов: 
водного,  техно-
генного,  этапа 
промышленно-
го  альпинизма, 
химической  и 
биологической 
защиты.  Судей-
скую  коллегию 
п р е д с т а в л я -
ли  сотрудники 
Главного  управ-
ления  МЧС  Рос-
сии  по  Иванов-
ской  области.  В 
этом  году  наша 
команда  заняла 

почетное  второе  место  и  была 
награждена дипломом и ценны-
ми подарками.
Уважаемые  студенты  ИГЭУ! 

Если  вам  интересна  далеко  не 
легкая,  но  очень  нужная  про-
фессия  спасателя,  если  вы  не 
можете пройти мимо людей, по-
павших в беду – ждем вас в на-
шем отряде!

Ю.В. Ямкин,
Начальник ДСПСО ИГЭУ
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–  Саша, расскажи, что такое «панкра-
тион»?
–  Это  одно  из  древнейших  боевых 

искусств.  Панкратион  –  вид  борьбы,  в 
античные времена являвшийся частью 
греческих  Олимпийских  игр,  причем 
он входил в число наиболее трудных и 
опасных состязаний. Панкратион вклю-
чал в себя широкий список приемов, яв-
ляясь по своей сути борьбой без правил: 
удары в прыжках, удары лежа, болевые 
приемы и удушения. 
Сегодня  панкратион  отличается 

менее  «жесткими»  условиями.  В  боях 
ввели  ограничение  по  времени,  обяза-
ли  использовать  защиту,  снижающую 
риск травматизма. Однако соперникам 
по-прежнему  разрешено  применять 
практически  любые  приемы  с  любого 
положения.  Сейчас  этот  древний  вид 
борьбы  представляет  собой  интерес-
нейшее  развитое  боевое  искусство, 
включающее  в  себя  лучшие  элементы 
разных  известных  единоборств:  воль-
ной  борьбы,  греко-римской  борьбы, 
самбо,  дзюдо,  восточных  единоборств, 
бокса и кикбоксинга.

–  Как начиналась твоя спортивная 
карьера? 
–  В  пятилетнем  возрасте  отец  при-

вел  меня  на  пробное  занятие,  где  он 
тренировал  военнослужащих  иванов-
ского аэродрома «Северный» и их детей. 
Сначала я просто кувыркался на матах, 
а  потом  стал  повторять  движения  за 
остальными.  Так  и  втянулся.  Вообще 
единоборствами  я  занимаюсь  20  лет. 
Из них 8 лет посвятил панкратиону. До 
этого я был рукопашником. 

–  И ты достиг немалых успехов...
–  В малолетнем возрасте я часто ез-

дил  на  соревнования  по  рукопашному 
бою.  За  месяц  мог  побывать  на  двух 
турнирах.  Чемпионаты  области  я  не 

«ПАНКРАТИОН –
это искусство!»

С каждым годом все большую популярность среди молодежи приобре-
тают разные виды смешанных единоборств. Об их прародителе – борь-
бе под названием «панкратион» – мы поговорили с обладателем пояса 
чемпиона мира Александром Шаботинским. 

Мария Абрамова:
–  Как ты решилась участво-

вать в конкурсе?
–  Решение не было  спонтан-

ным:  хотелось  попробовать 
себя  в  чём-то  новом,  неизвест-
ном,  однако  с  уверенностью 
могу  сказать,  что  очень  рада, 
что  решилась  именно  так  про-
вести это лето. 

–  Каких результатов ожида-
ла от «Ивановской красавицы»? 
Все ли сбылось, о чем мечтала?

–  Я  шла  на  «Ивановскую 
красавицу»,  чтобы  максималь-
но проявить себя в номинации 
«Мисс Интеллект», и счастлива, 
что  мои  усилия  дали  положи-
тельный  результат!  Призовое 
место  второй  Вице-мисс  стало 
для  меня  приятной  неожидан-
ностью.

–  Какое испытание вызвало 
больше всего переживаний?

–  Самым сложным для меня 

оказался этап «Мисс Талант» – 
ответственный  и  важный  шаг 
на пути к финалу. Но благодаря 
поддержке близких все прошло 
удачно.  Я  бы  хотела  отдельно 
поблагодарить  Алексея  Ивуля 
(2-27)  за помощь в реализации 
танцевальной  составляющей 
выступления.

–  Конкурсные мероприятия 
проходили не только в городе, 
но и в области. Какой из уголков 
ивановской земли оставил са-
мые приятные впечатления?

–  Город  Плёс  –  жемчужина 
нашего  края,  и,  безусловно, 
молодёжный форум и фотосес-
сия  на  берегу  Волги  оставили 
самый  яркий  след.  Также  не-
забываемой  стала  экскурсия 
по  Ярославлю.  Я  в  восторге  от 
этого  города,  его  архитекту-
ры, живописных пейзажей. Это 
именно  то  место,  куда  хочется 
возвращаться вновь и вновь.

–  Чья поддержка была самой 
главной для тебя?

–  Не  устану  повторять,  что 
самый главный человек в моей 
жизни  –  это  мама,  которая  на 
протяжении  всего  конкурса 
поддерживала меня, как никто 
другой.  Вечером  после  репети-
ций я делилась  с ней всем, что 
было  у  меня  на  душе,  и  всегда 
получала ценные советы.

–  Изменились ли как-то жиз-
ненные приоритеты после уча-
стия в конкурсе?

–  Получение  образования 
было и остаётся моим главным 
приоритетом.  Но  желание 
участвовать  в  различных 
мероприятиях, пробовать 
себя в новых сферах  ста-
ло сильнее.

–  Ты получаешь образо-
вание и техническое, 
и гуманитарное. С 
каким из них ты 
планируешь свя-
зать свою карье-
ру в будущем?

–  Я  глубоко 
заинтересована в 
каждом  из  этих 
направлений, 
мне  инте-

ресны как точные науки, так и 
изучение  английского  языка. 
Не  могу  сказать,  что  я  уже  на-
метила  свой  жизненный  путь, 
но  уверяю,  все  полученные 
мною  знания  сыграют  роль  в 
будущем. 

–  Что изменил конкурс в тво-
ем отношении к себе, миру, лю-
дям?

–  Конкурс  «Ивановская 
красавица-2013»  для  меня  – 
важное  событие  и  бесценный 
опыт.  Это  был  период  насы-
щенной  работы,  общения  с  ин-
тересными  людьми  и  в  какой-
то  степени  преодоления  себя. 
Принципиально  моё  мироощу-
щение  не  поменялось,  правда, 
конкурс  заставил  задуматься 
о  том,  насколько  я  иногда  бы-

ваю закрытой для общения, 
поэтому я постараюсь это 
исправить!

–  Как ты для себя рас-
шифровываешь «код кра-
соты»? 

–  На  мой  взгляд, 
это,  прежде  всего, 
внутреннее  обаяние 
и  уверенность  в  себе 
и  своих  силах.  Я  не 
буду  оригинальной  и 
соглашусь с А.П. Чехо-
вым:  «В  человеке  всё 
должно быть прекрас-
но: и лицо, и одежда, и 
душа, и мысли...».

По д  « ко д о м  крас о т ы»
20 сентября завершился конкурс «Ивановская 

красавица-2013», и в списке номинаций – две студент-
ки нашего университета. Звание второй Вице-мисс и 
«Мисс Интеллект» досталось Марии Абрамовой (2-29). 
Победу в номинациях «Мисс Диско» и «Мисс Фитнес» 
одержала Анастасия Лунина (5-60). О лете под «кодом 
красоты» девушки рассказали читателям газеты.

Александр
Шаботинский:

проигрывал  ни  разу  за  все  время  за-
нятий.  Также  неоднократно  побеждал 
и  становился  призером  всероссийских 
и  международных  турниров.  Являюсь 
трехкратным  чемпионом  России,  дву-
кратным чемпионом мира,  а  также об-
ладателем пояса чемпиона мира по пан-
кратиону.

–  Что дает занятие панкратионом? 
–  Большое  внимание  на  трениров-

ках  уделяется  общей  физической  под-
готовке  и  развитию  выносливости,  а 
также  универсальности  подготовки 
спортсменов  в  работе против предста-
вителей  ударных  и  борцовских  систем 
единоборств.  Что  же  касается  мораль-
ных качеств, то сказать сложно... Рань-
ше тренеры были совсем другими. Пару 
лет назад мы считали группу своей вто-
рой семьей, так как всем прививался ко-
мандный дух. Мы всегда друг за друга 
заступались. Сейчас такого уже нет. 

–  Расскажи о своих тренерах.
–  За всю жизнь у меня было три тре-

нера. Первый – мой отец, который обу-
чал меня с раннего детства. Позже ему 
на  смену  пришел  тренер  спортивного 
клуба  «Север»  А.Ю. Прокуратов.  Еще 
я  некоторое  время  занимался  самбо  в 
ИГЭУ у В.В. Новикова. Этим людям я вы-
ражаю особую благодарность.

–  Когда ты стал обучать молодежь 
боевому искусству? 
–  С 2006 года. Тогда группа состояла 

в основном из друзей. В 2008 г. я ушел 
в  армию,  поэтому  получился  перерыв. 
Лишь  год  назад  возобновил  тренер-
скую  деятельность  в  фитнес-клубе 
«Energy»,  где  и  сейчас  преподаю.  Хочу 
сказать,  что для меня  это не  средство 
заработка, а возможность заняться лю-
бимым  делом  и  передать  свои  умения 
другим. 
Тренируются у нас не только парни, 

но  и  девушки.  Для  слабого  пола  этот 
вид  спорта  дает  возможность  учиться 
защищать  себя  и  добиваться  спортив-
ных  успехов.  Тем  более  что  в  ближай-
шее время панкратион планируют вер-
нуть в олимпийские виды спорта.

–  С какими трудностями могут стол-
кнуться новички? 
–  Самая  большая  сложность,  я  счи-

таю,  это  войти  в  ритм  тренировок  и 
побороть в себе лень. Поэтому дети хо-
дят на занятия лучше, чем взрослые, и 
потом бросить им труднее, так как вы-
рабатывается  привычка.  Также  одним 
из  самых  сложных  моментов  считаю 
первый бой на соревнованиях и первое 
поражение. Многие после этого «лома-
ются»  и  бросают.  Мало  кто  может  за-
ставить  себя  тренироваться  дальше  и 
развивать в себе бойцовский характер. 
Нужно  уметь  оценивать  свои  ошибки, 
признавать  поражение,  работать  над 
собой  и  стремиться  к  самосовершен-
ствованию. 

Екатерина Марьянова

СПОРТ

Анастасия Лунина:
Сцена и свет софитов – вот главная при-

чина, почему я решила участвовать в кон-
курсе.  Мне  необходим  кураж,  ощущение, 
будто внутри разрастается огонь. Кастинг 
и  участие  в  конкурсе  подпитывали меня 
каждый  день,  даря  невообразимое  коли-
чество эмоций.

Мы  не  ожидали  такой  нагрузки:  каж-
дый день мероприятия, репетиции. После 
первого  конкурса  «Мисс  Спорт»  мы  по-
здравили друг друга с «боевым крещени-
ем»,  радуясь  началу  столь  интересного 
кусочка нашей жизни. И «Мисс Фитнес» 
прошел «на ура»: танцы, бассейн, тре-
нажеры. Мы здорово провели время 
и  ничуть  не  устали,  наоборот, 
зарядились  энергией! 
«Мисс  Интел-
лект»  напом-
нил об учебе, 
сразу  захоте-
лось в университет – были интересные 
задачки, на первый взгляд простые, но 

обязательно с каким-нибудь подвохом. 
Наиболее  важными  номинациями  на 

«Ивановской  красавице»  для  меня  были 
«Мисс Талант», «Диско» и «Караоке». Боль-
ше всего нервов было потрачено на подго-
товку «таланта». Первоначальную идею не 
удалось реализовать. В итоге мнения зри-
телей разделились, но для меня главными 

судьями были мои родители. Их 
поддержка  не  позволяла  мне 
унывать.

В  день  «Мисс  Диско»  я 
ужасно  разболелась,  ду-
мала  не  ходить  на  кон-
курс,  но  семья  и  все 
девочки  поддержали 
меня!  Вы  просто  пред-
ставить себе не можете, 
насколько  это  волни-
тельно  –  слышать,  как 
вся площадь аплодирует 
тебе!  Но  главным  зрите-
лем для меня был мой мо-

лодой человек!
А  вот  «Мисс  Караоке»  я  боялась  как 

огня! Совершенно не имея голоса, мы ре-
шили скооперироваться с одной из участ-
ниц  и  брать  эпатажем.  В  итоге  выбрали 
песню «Love» группы «Kazaky». Номер по-
лучился фееричным, почти никто и не за-
метил наших дрожащих голосов.

Различные мероприятия и фотосессии 
помогали  отвлечься  от  подготовки  к фи-
нальному шоу. Дни пролетели... Казалось, 
до финала еще очень далеко, и вдруг… уже 
20  сентября.  Для  нас  концерт  прошел  за 
пять минут. Улыбки и аплодисменты зри-
телей – лучшая награда, участие в конкур-
се было определенно не напрасным!

Сейчас  глаз  радуют  грамоты  и  ленты, 
впереди  учеба,  диплом  и  еще  целый  год 
встреч с девочками в рамках «Ивановской 
красавицы-2013».

Пока  вы  молоды  –  дерзайте,  найдите 
свой «код красоты»!

Полосу подготовила Дарья Зарубина

КОН КУРС
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КУРСЫ ДЛЯ ВСЕХ:
– Пользователь ПК
– Администратор ПК
– Бухучет на ПК
– Бухгалтер со знанием ПК
– Компьютерный дизайн
– Система проектирования “AutoCad”
– Менеджер по персоналу
– Менеджер по продажам и рекламе
– Складское хозяйство в 1С
– Flash – дизайнер

Запись на курсы производится по адресу: ул. Мальцева, д. 34.
Тел.: 26-99-30; E-mail: vc_dkt@list.ru

КУРСЫ ДЛЯ УЧАЩИХСЯ ШКОЛ:
– Школа информационной культуры (для учащихся младших классов);
– Базовый курс работы на ПК (для учащихся 5 – 8 классов);
– Компьютерная графика и дизайн (для учащихся 8 – 10 классов);
– Компьютерная верстка;
– Программирование на объектно-ориентированных языках (СИ++, Pascal);
– Администрирование
– Информатика в тестах и задачах

Региональный российско-французский учебный центр ИГЭУ предлагает следующие программы
по ФРАНЦУЗСКОМУ ЯЗЫКУ для учащихся школ, студентов и взрослых:

§  Многоуровневое обучение по современным методикам
§  Подготовка к сдаче международных экзаменов DELF, DALF, TCF

§  Курс «Деловой французский»
§  Подготовка к ЕГЭ

В Центре Вы можете получить информацию о грантах, стажировках, обучении во Франции.
Адрес: ул. Рабфаковская, 29. Тел.: 41-26-70. E-mail: rfc@ispu.ru. Веб-сайт: www.ispu.ru

Октябрь также ознаменовался спортив-
ными достижениями энергетов.

5  октября  в  Кинешме  прошел  Личный Чем-
пионат и Спартакиада городов Ивановской 
области по легкоатлетическому кроссу.  В  за-
чет соревнований шли 6 лучших результатов, по-
казанных на дистанциях 1000 м и 3000 м. Сбор-
ную команду Иванова представляли в основном 
студенты ИГЭУ,  которые  и  заняли  все  призовые 
места.  На  дистанции  1000  м  у  мужчин  победу 
одержал  магистр  ЭМФ  Д. Лезов,  II  место  занял 
C. Степанов  (2-36),  III  место  –  C. Соловьев  (5-4). 
На дистанции 1000 м у женщин первенствовала 
А. Гуляева  (4-32), Ю. Батраева  (2-3)  заняла  II ме-
сто, В. Слободянюк (5-14)  – третье. На дистанции 
3000 м у мужчин победил А. Пыталев (4-13), сере-
бро получил В. Данилов (2-72), бронзу – аспирант 
А. Скотников.

1 – 6 октября в Лазаревском проходил XIV Меж-
дународный турнир по бадминтону среди ве-
теранов.  206  спортсменов  из  России,  Украины, 
Молдовы и Германии собрались в спорткомплек-
се санатория «Аврора», в том числе 14 мастеров 
спорта и 60 КМС. На турнире были  представите-
ли 53 городов – от Калининграда до Уссурийска. 
Октябрьский турнир посвящён юбилейной дате – 
50-летию Первого  личного  первенства СССР по 
бадминтону. Ивановскую область на соревнова-
ниях  представляли  преподаватели  кафедры ФВ 
В.А. Чичикин и С.М. Смирнова. С.М. Смирнова ста-
ла победительницей соревнований в одиночном 
разряде (возрастная категория 65+) и миксте (воз-
растная категория 130+ по сумме возрастов дво-
их участников). В женской паре (возрастная кате-
гория 55+) она заняла II место. В.А. Чичикин стал 
победителем  во  всех  номинациях:  одиночный 
разряд (75+), мужская пара (75+), микст (140+).

10 и 14 октября прошли игры на первенство 
Межрегиональной Федерации Футбола «Зо-
лотое кольцо»  среди  команд  высших  учебных 
заведений.  Встречались  сборные  ИГЭУ  и  ВлГУ 
(Владимир). Футболисты ИГЭУ одержали уверен-
ную победу во всех встречах и получили право на 
участие  в финале  Всероссийских  соревнований 

по футболу  среди  студенческих  команд  вузов  в 
Санкт-Петербурге.

20  октября  в 
Приволжске  про-
шел  Всероссий-
ский шахматный 
турнир «Надежда 
2013»,  собравший 
126  участников  со 
всей  России.  I  ме-
сто  в  общем  зачете 
занял  студент  ЭЭФ 
Н. Мышкин  (4-28), 
набравший в восьми 
партиях 7,5 очков. 

18 – 20  октября  в 
Рыбинске  прошел 

традиционный Всероссийский турнир по самбо 
памяти Маршала СССР В.К. Блюхера.  III место 
в  весовой  категории  до  82  кг  занял  Ф. Кукушкин 
(3-26).

17 – 18 октября в г. Ленгерих (Германия) прошел 
XVIII международный легкоатлетический про-
бег. Среди ветеранов на дистанции 12 км I место 
занял  инженер  кафедры  ФВ  Ю. Шилов.  Среди 
юношей на этой же дистанции на III месте – В. Ку-
каев (2-53).

17 – 20  октября  в  Калуге  прошел  Чемпионат 
Всероссийской федерации полиатлона по 
роллерному полиатлону и 4-й этап Кубка Мира 
по роллерному полиатлону.  Сборная  команда 
ИГЭУ, представлявшая Ивановскую область,  за-
няла на Чемпионате России I место среди субъек-
тов РФ и среди спортивных клубов, а также стала 
первой  в  Кубке Мира  среди  команд  спортивных 
клубов и третьей среди субъектов РФ. В личном 
первенстве  Т. Баданина  (3-5)  стала  победитель-
ницей соревнований среди юниорок 18 – 20 лет и 
показала третий результат в абсолютном зачете. 
А. Пантелеев (1-28) занял III место среди юниоров 
18 – 20 лет. Е. Кочегаров (4-27) стал первым в воз-
растной категории 21 – 23 года и третьим в абсо-
лютном зачете.

Информация кафедры ФВ

медицинского персонала профилактория и 
представителей станции переливания кро-
ви. Чтобы обеспечить успешность и безопас-
ность процесса сдачи крови, проводится се-
рьезная подготовка. Выделяются деньги на 
медикаменты, организуется полноценное 
питание для студентов.

Все доноры получили небольшое воз-
награждение, а также имели возможность 
сытно пообедать в столовой санатория-
профилактория, чтобы восстановить силы 
после кроводачи. Кроме того, руководство 
вуза всегда находит возможность оказать 
студентам-донорам достойную материаль-
ную помощь». 

Донорство – одна из составных частей 
здорового образа жизни. Сдавая кровь, мы 
не только помогаем возвратить здоровье 
больным, спасти чьи-то жизни, но и сами 
оздоровливаем свой организм. 

Спасибо всем ребятам, которые не оста-
лись равнодушными и приняли участие 
в Дне донора, работникам санатория-
профилактория за подготовку и обеспечение 
этого мероприятия, выездной бригаде стан-
ции переливания крови, а также ректорату 
и профкому студентов и аспирантов нашего 
университета.

11  октября  в  ИГЭУ  на  базе  санатория-профилактория  прошел 
традиционный День донора. В очередной раз он проводился совмест-
ными  силами  профкома  студентов  и  аспирантов,  санатория-
профилактория и Ивановской областной станции переливания крови 
(ИОСПК). 

Мы взяли интервью у ру-
ководителя группы заготов-
ки крови в выездных усло-
виях Ивановской областной 
станции переливания крови 
Елены Игоревны Милослав-
ской.

–  В 2012 году был принят 
новый закон о донорстве. Что 
изменилось для людей, которые 
сдают кровь?

–  Наибольшие изменения 
произошли для тех, кто стре-
мится получить знак «Почет-
ный донор». Как и раньше, 
сейчас для этого необходимо 
совершить 40 кроводач или 
60 раз сдать плазму. Однако 
если по прежним нормам эти 
два вида донаций можно было 
комбинировать, то сегодня до-
нору придется выбирать толь-
ко один из вариантов.

До 2012 года, если человек 
сдавал кровь 26 раз, ему оста-
валось сдать плазму всего 
14 раз. Если крови он сдавал 
меньшее число раз, то до 60 раз 
он мог сдать плазму или кровь 
по желанию. Сейчас такая си-

стема смешанного донорства 
не работает. В наиболее не-
удобном положении оказались 
доноры, сдавшие кровь, напри-
мер, уже 30 раз, а плазму – 25. 
Теперь им необходимо опреде-
литься, как «добирать» необхо-
димое число донаций – кровью 
или плазмой. Кроме того, для 
получения звания «Почетный 
донор России» теперь учиты-
ваются только безвозмездные 
кроводачи.

–  Что же дает звание По-
четного донора?

–  Имея такое звание, донор 
может рассчитывать на еже-
годное пособие. Сейчас оно со-
ставляет около 10 тыс. рублей. 
Награжденным лицам поло-
жено по закону внеочередное 
оказание помощи в медуч-
реждениях, они имеют право 
первыми получать путевки на 
санаторно-курортное лечение.

–  Сам порядок кроводачи 
остался прежним?

–  В принципе, да. Как и 
раньше, донор может рассчи-
тывать на питание для восста-

новления сил после кроводачи. 
Раньше выдавалась денежная 
компенсация на питание как 
на выезде, так и на станциях 
переливания крови. Сейчас 
компенсация сохраняется 
только в выездных условиях. В 
других случаях выдается про-
довольственный набор на ту 
же сумму. На ИОСПК в набор 
входят гречневая крупа, рыб-
ные или мясные консервы, сок, 
шоколад, сгущенное молоко.

–  А в работе медиков появи-
лись какие-нибудь нововведе-
ния?

–  В настоящее время в стра-
не разрабатывается единая 
база данных крови и ее компо-
нентов. В будущем это позво-
лит нам отслеживать доноров 
по всей стране. И хотя доступа 
к всероссийскому списку у нас 
еще нет, нам уже стало удобнее 
организовывать свою работу 
благодаря региональной базе.

К сожалению, есть люди, 

желающие сдавать кровь чаще, 
чем это положено. Раньше та-
кие доноры могли следовать 
за выездной бригадой по го-
родам области, и у нас не было 
возможности их отсеять. Еще 
более опасны те, у кого обнару-
жены какие-либо заболевания. 
Бывает, что у человека СПИД, а 
он норовит заработать на до-
норстве, ставя под угрозу жиз-
ни других людей. 

Теперь мы можем достаточ-
но быстро определить, когда 
человек приходил к нам в по-
следний раз и насколько он 
здоров. Переливание крови 
всегда остается опасной про-
цедурой. Сохраняется риск 
заражения, трудно подобрать 
подходящего донора. Но аль-
тернатива человеческой крови 
до сих пор не найдена. Поэтому 
спасти больного в критиче-
ской ситуации может только 
Человек.

Полосу подготовили
Сергей Логинов и Михаил Милославский

Фото Вадима Васильева

Хотя предполагалось, 
что выездная бригада 
ИОСПК будет работать с 
8:30 до 13:30, немалая оче-
редь у дверей профилакто-
рия появилась уже в 7 утра! 
Время шло, а она только 
увеличивалась. Ребята пре-
красно понимали, что «от 
них не убудет», а эти 400  мл 
крови могут кому-то очень 
помочь, даже спасти жизнь! 
Именно поэтому студентов, 
которые не успели стать до-
норами до 13:30, не отправляли 
домой или на пары, и День донора 
в итоге закончился только око-
ло пяти вечера. В этот раз забор 
крови и плазмы был произведен 
у 236 человек. Все студенты были 
занесены в единую региональную 
базу доноров «Аист». 

Главный врач профилактория Анетта 
Викторовна Иванова рассказала об услови-
ях и порядке сдачи крови в нашем вузе: 

«С 2008  года добровольная сдача крови в 
ИГЭУ проводится не в спортзале, а в профи-
лактории, помещения которого соответству-
ют всем санитарным нормам. В Дни донора 
в нем ведется активная совместная работа 

Поможет только Человек!
СПОРТНОВОСТИ

Холодные дни конца сентя-
бря стали жарким временем 
для наших спортсменов.

29 сентября на стадионе «Спар-
так» прошел Традиционный лег-
коатлетический часовой пробег. 
Он  был  посвящен  предстоящим 
Олимпийским  играм  в  Сочи.  В 
этом году в пробеге приняло уча-
стие  почти  90  человек  из  Ивано-
ва, Шуи, Фурманова, Приволжска, 
Родников,  Тейкова.  В  получасо-
вом  беге  III  место  среди  мужчин 
50 – 59  лет  занял  инженер  кафе-
дры ФВ Ю. Шилов, преодолевший 
7 км 540  м. В часовом беге в груп-
пе юношей  серебро  –  у  препода-
вателя кафедры ФВ М. Белова (ре-
зультат – 17 км 250 м), бронза – у 
техника  кафедры ФВ В. Данилова 
(результат – 17 км).

С  25  по  29  сентября  в  подмо-
сковном Наро-Фоминске проходил 
первый  в  истории  Национальной 
Студенческой  Футбольной  Лиги 
футбольный фестиваль «Наро-
фоминские игры-2013».  Около 
250  спортсменов  из  более  чем 
40 регионов страны сражались за 
два  главных  трофея  –  «Суперку-
бок НСФЛ» в формате 6x6 и «От-
крытый  Кубок  НСФЛ»  в  формате 
5x5.  Наш  университет  на  фести-
вале  представлял студент Павел 
Безруков (4-15). Он вошел в состав 
основной сборной команды НСФЛ, 
принял  участие  в  финальном  то-
варищеском матче и имеет боль-
шие  шансы  попасть  в  студенче-
скую сборную России. 

28  сентября  в  Оренбурге  про-
шел Чемпионат России по крос-
су.  Победительницей  соревнова-
ний стала А. Гуляева (4-32).
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ЮНЕСКО провозгласила XXI век 
веком полиглотов, а в 2001 году, объ-
явленном Всемирным Годом Языков, 
появился новый праздник – 26 сентя-
бря, Европейский день языков. И на-
ходится он в календаре совсем рядом 
с другим важным праздником – Днем 
учителя.

К этим двум праздникам и при
урочили свой День дружбы европей-
ских языков преподаватели кафедр 
французского языка и иностранных 
языков, по инициативе которых 
7 октября в рамках лингвистическо-
го клуба «Intelligent» в читальном 
зале библиотеки прошла дружеская 
встречасоревнование поклонников 
английского, французского и немец-
кого языков. В программе необычно-
го заседания клуба были и презента-
ции, подготовленные участниками, и 
игравикторина, и творческие номе-
ра.

Команда «Баварские колбаски» 
порадовала сказкой «Красная шапоч-
ка» на немецком языке, студенты из 
«Франкомании» представили фраг-
менты из романа «Три мушкетера» 
на родном языке великого Дюма, а 
команда «Туманный Альбион» вы-
брала для постановки фрагмент пер-
вого романа Роулинг о Гарри Поттере. 
Выступали на вечере и гости клуба: 
Светлана Валентиновна Пронькина 

напомнила о родителе языков 
Европы – латинском языке, 
проникновенно спел под гита-
ру понемецки Евгений Сопин 
(121), душевно прозвучала 
английская песня в исполне-
нии Полины Прядухи (123) 
под гитарный аккомпанемент 
Михаила Высоцкого (232). 
Выступил с презентацией 
и рассказом о родном язы-
ке студент из Котд'Ивуара 
Яо Куаме Ив Андре (254).

В финале вечера жюри, 
в состав которого вошли 
преподаватели всех трех 
языковых кафедр вуза, 
подвело итоги встречи. 
Уверенную победу одер-
жала команда «Баварские 
колбаски». Лучший ре-
зультат в лингвистической 
викторине показала коман-
да «Туманный Альбион», а 
команда «Франкомания» 
подарила зрителям незабы-
ваемое путешествие ко дво-
ру Людовика XIV. Прощаясь 
с гостями и участниками 
праздника, ведущие Ми-
хаил Чечуй (211) и Мария 
Сивачева (23) пригласили 
всех, кто увлечен изучени-
ем иностранного языка, в 

Разговор на языке дРужбы
«Сколько языков ты знаешь, столько раз ты Человек», – с этим 

утверждением Гёте согласится каждый, кто имел счастье од-
нажды погрузиться в таинственные глубины чужого языка. 
Постигая язык другой страны, мы впитываем вместе с ним ее 
культуру, историю, становимся богаче духовно и интеллекту-
ально, многократно подтверждая свой статус Человека.

И Н Т Е Л Л Е К Т УА Л Ь Н А Я   ВСТ Р Е Ч А

клуб «Intelligent». Учите иностранный язык 
с радостью и удовольствием!

Дарья Зарубина
Фото Надежды Осокиной (5-60)
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